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У вас есть новость? Вы обладаете 
интересной информацией и желаете 
ею поделиться? Хотите задать 
волнующий вас вопрос? Намерены 
предложить актуальную тему?  
Звоните 2-22-73, 8-905-679-66-27 
Пишите sheb-kras@yandex.ru
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человек и его дело z

Портрет заместителя директора Ше-
бекинского техникума промышлен-
ности и транспорта Валентины Ни-
колаевны Долженковой украша-
ет областную Аллею Трудовой Сла-
вы. В этом году губернатор Белгород-
ской области Вячеслав Владимиро-
вич Гладков вручил ей свидетельство 
лично в руки.

Директор техникума Яна Юрьевна Виш-
невская считает, эта награда вполне 

заслуженная. Много добрых слов было ска-
зано в адрес педагога.

- Валентина Николаевна очень любит детей. 
Она грамотный преподаватель. За что бы не 
взялась, всегда доводит дело до конца.  Рабо-
тает всегда на совесть. Подготовила многих на-
ших студентов, которые в региональных чем-
пионатах «Молодые профессионалы» получи-
ли золотые и серебряные медали, а в нацио-
нальных чемпионатах «Молодые профессио-
налы» привозили в область медальоны за про-
фессионализм. Это для нашей области, для на-
шего округа в частности, имеет большое зна-
чение. За это, и не только, Долженкову занесли 
на Областную Аллею Трудовой Славы.

Валентина Николаевна родом из села Ку-
пино. После окончания сельской школы пос-
тупила в институт. Обучение ей было в ра-
дость, после порадовал и результат – окон-
чила ВУЗ почти с одними пятёрками. Потом 
ещё много лет училась. Она имеет несколько 
образований. Притом в сентябре этого года 
стала преподавателем логистики. 

- У меня всегда было желание преподавать. 
Я с детства собирала группы детей и вела уро-
ки, - вспомнила Долженкова. - Потом так сло-
жилась судьба, после обучения, я вернулась до-
мой и устроилась в Шебекинский химико-ме-
ханический техникум. Начала преподавать ма-
тематику. Так начался мой профессиональный 
путь в данном образовательном учреждении.

Валентина Николаевна 36 лет верой и 
правдой служит своему любимому технику-
му. Сейчас она преподаёт дисциплину «Доку-
ментационное обеспечение управления». Её 
студенты принимают участие и выигрывают 
призовые места в чемпионате молодых про-
фессионалов «Ворлдскиллс Россия». И хотя 
на данную дисциплину отведено всего 30 за-
нятий, преподаватель готовит ребят так, что 
они всегда побеждают в чемпионате. Уровень 
подготовки студентов в техникуме достаточ-
но высокий. Здесь работают высококвалифи-
цированные сотрудники, которые дают хоро-
шие и нужные знания обучающимся.

- То, чему учим студентов, пригодится в 
жизни. Ведь без документов прожить нельзя.  
На базе нашего техникума мы также прово-
дим региональный чемпионат. С 2019 года 
Шебекинский техникум промышленности и 
транспорта является региональной площад-
кой для проведения чемпионата по компе-
тенции «Документационное обеспечение уп-
равления и архивоведение», у нас появилась 
современная, оборудованная площадка, - со-
общила Валентина Николаевна. 

Ребята на чемпионате «Ворлдскиллс» мо-
гут продемонстрировать свои профессио-
нальные навыки и сравнить свой уровень 
подготовки с другими участниками. Кроме 
того, чемпионат позволяет понять, насколь-
ко их квалификация соответствует современ-
ным стандартам. А также у них есть реальная 
возможность показать себя и свой професси-
онализм будущим работодателям.

- Когда мы проводим чемпионат, со мной 

В свою работу вкладывает душу

рядом команда профессионалов. Это люди, 
которые меня всегда поддерживают, оказыва-
ют помощь: директор техникума Яна Юрьев-
на Вишневская, заместитель директора, замес-
титель главного эксперта чемпионата Наталья 
Александровна Якимова, технический эксперт 
Валентина Ивановна Колесникова, компатрио-
ты Татьяна Александровна Яглова, Наталья Ми-
хайловна Иванова, бывшая студентка, победи-
тель чемпионата «Ворлдскиллс», а теперь архи-
вариус в нашем образовательном учреждении 
Марина Андреевна Захарова и другие.

Помимо педагогической деятельности, 
участия в чемпионатах, написании проектов 
для грантов, у Долженковой, как у заместите-
ля директора, имеются другие обязанности. 
Это методическая работа, подготовка учеб-
но-методической документации для обеспе-
чения образовательного процесса, докумен-
тации к аттестации педагогических работни-
ков, повышению их квалификации, участие в 
различных конкурсах, олимпиадах, семина-
рах, методических объединениях. 

Сейчас, во время дистанционного обуче-
ния, Валентиной Николаевной создан учеб-
но-методический комплекс, который помо-
гает легче понять студентам материал. Ни-
каких проблем с процессом обучения у пре-
подавателя и студентов нет. Они регулярно 
общаются по видеосвязи. 

- У нас достойные выпускники, они рабо-
тают на хороших местах. Надеюсь, что тот 
вклад, который я вносила и вношу в процесс 
обучения, им поможет в жизни. Ведь эта дис-

циплина, которую я веду – это и есть наша 
жизнь. Чемпионат «Ворлдскиллс» даёт хоро-
шие знания студентам. Среди наших студен-
тов те, кто по этому профилю пошёл дальше: 
Марина Скляренко, Елена Ишкова, Марина За-
харова. И, конечно же, нельзя не сказать о по-
бедителях и лауреатах регионального чемпи-
оната «Молодые профессионалы» с 2019 по 
2022 год: Марина Скляренко – золотая медаль, 
Максим Заболотин – медальон за профессио-
нализм, Карина Бавыкина –  золотая медаль, 
Елена Ишкова – серебряная медаль, Марина 
Захарова – золотая медаль, Карина Богачева – 
золотая медаль, Ирина Ильченко – золотая ме-
даль, Максим Дергилев –  серебряная медаль. 
В Национальном чемпионате «Молодые про-
фессионалы» по ДОУиА завоевали медальоны 
за профессионализм Ишкова Елена и Захаро-
ва Марина. И это только начало!

Этой весной участники чемпионата под кура-
торством Валентины Николаевны приняли учас-
тие  финале Национального чемпионата «Моло-
дые профессионалы» в Южно-Сахалинске. Сей-
час преподаватель готовится к предстоящему 
чемпионату, который пройдёт в новом году.

Тот, кто знаком с Валентиной Николаев-
ной, не даст соврать, что эта женщина – при-
рождённый педагог и профессионал своего 
дела. Ведь это верно подмечено, она вклады-
вает душу в каждого студента. Учит так, как 
надо. А самой большой наградой для препо-
давателя является то, что её выпускники на-
ходят достойные места в жизни.

Юлия СВЕРЧКОВА

Обновляется  поликлиника 
в Большетроицком

Завершается капитальный ремонт 
поликлиники Большетроицкой район-
ной больницы.  Зданию более полуве-
ка. За это время здесь ни разу не про-
водили капитальный ремонт. Единс-
твенное обновление было в 2008 го-
ду. Тогда частично заменили кровлю 
и окна. 

Работать на объекте строители на-
чали  в начале августа.  Они уже при-
ступили к внутренней отделке поме-
щений. Сейчас здесь ведутся работы 
по монтажу подвесных потолков, уст-
ройству внутренних инженерных се-
тей и сантехники, установлены ради-
аторы отопления, кондиционеры.

После ремонта в больнице появит-
ся возможность разграничить потоки 
посетителей. На первом этаже обо-
рудуют кабинет неотложной помо-
щи для пациентов с высокой темпе-
ратурой, здесь же можно будет прой-
ти рентгеновское обследование. Для 
юных пациентов будут обустроены иг-
ровые зоны и колясочная. Для удобс-
тва маломобильных граждан устано-
вят подъёмный механизм. На втором 
этаже приём будут вести семейные 
врачи и узкие специалисты.

Капитальный ремонт поликли-
ники  проводится в рамках програм-
мы модернизации первичного звена 
здравоохранения национального про-
екта «Здравоохранение». На эти цели 
выделено около 45 млн рублей.

Продолжается подписка 
на газету «Красное знамя»

  на 1-е полугодие 2023 года. 
Стоимость подписки - 

869 рублей  82  копейки. 
 Для инвалидов 1 и 2 групп  - 

полугодовая подписка
 775 рублей 08 копеек.  

Для тех, кто  будет 
самостоятельно получать

 газету в редакции,  
подписка 360 рублей. 

Подписаться можно в отделениях 
связи, у почтальонов, 

в редакции газеты. 
Также это можно сделать на сайте 
онлайн-подписки Почты России  

https://podpiska.pochta.ru

ПодПиска z



Проведение специальной военной 
операции внесло свои коррективы в 
жизни многих россиян. У кого-то по-
менялись планы на будущее, образ 
жизни или даже сфера деятельности 
и источник основного дохода. Но осо-
бенно, конечно, наступившие переме-
ны ощутили жители приграничья. В 
частности, шебекинцы, которые по-
неволе оказались в прифронтовой зо-
не. Наш корреспондент пообщался с 
начальником управления образова-
ния Шебекинского городского округа 
Надеждой Владимировной Ивантее-
вой. В зоне её профессиональной от-
ветственности немало изменений и 
нововведений.  

Из-за сохраняющейся небезопасной 
обстановки и возможности обстре-

лов, связанных с близостью расположения 
границы с Украиной, шебекинские учащи-
еся были переведены на дистанционную 
форму обучения. Надежда Владимировна 
Ивантеева ответила на важные вопросы, 
которые касаются как работы педагогов в 
подобном формате, так и в общем измене-
ний в сфере образования горокруга.    

- Надежда Владимировна, как в це-
лом осуществляется образовательная 
работа на дистанте?

- В 2022-2023 учебном году реализация 
образовательных программ в школах Ше-
бекинского городского округа осущест-
вляется в электронном формате с приме-
нением дистанционных образовательных 
технологий. Школьники городского окру-
га, а это порядка 8502 учащихся, обучают-
ся в данном формате. Из них 7167 человек 
являются обучающимися муниципальных 
школ и 1335 - обучающиеся школ област-
ного подчинения. 

- Расскажите, пожалуйста, есть ли 
различия в подаче материала в школах? 
Можете отметить конкретную школу за 
хорошие показатели в работе? 

- Обучение осуществляется на инфор-
мационно-коммуникационной платформе 
«Сферум». Это та часть цифровой образова-
тельной среды, которая создаётся Минпрос-
вещения и Минцифры в соответствии с пос-
тановлением Правительства РФ в целях реа-
лизации нацпроекта «Образование», являет-
ся аналогом таких известных систем для он-
лайн-обучения и проведения видео-встреч, 
презентаций, как Zoom, Google Hangouts, 
Skype. Наши педагоги широко используют 
Яндекс Телемост, Telegram, российские об-
разовательные платформы «Российская элек-
тронная школа», Яндекс Учебник, Учи.ру. Раз-
личия в подаче материала педагогами школ 
обоснованы именно выбранными формами 
и методами обучения. Работниками управ-
ления образования городского округа ре-
гулярно проводится мониторинг организа-
ции электронного обучения. Сложно выде-
лить какую-то одну школу. Все подошли к ор-
ганизации обучения ответственно. Помимо 
общеобразовательной программы в элект-
ронном формате с применением дистанци-
онных образовательных технологий, реали-
зуются программы внеурочной деятельнос-
ти, программа воспитания, консультации.

- Можете рассказать о деятельности 
школьников, помимо нахождения их 
на уроках?

- Наши обучающиеся продолжают при-
нимать активное участие в различных за-
очных интеллектуальных конкурсах на 
школьном, муниципальном и региональ-
ном уровнях. Результатом их участия яв-
ляются призовые места на областных ме-
роприятиях: региональном этапе Всерос-
сийского конкурса научно-исследователь-
ских работ детей и молодёжи «Меня оценят 
в XXI веке», региональном симпозиуме на-
учно-исследовательских работ и проектов 
обучающихся «Мои исследования – родно-
му краю», региональном этапе Всероссийс-
кого конкурса на лучшее сочинение,  реги-
ональном этапе Всероссийского конкурса 

сочинений - 2022, региональном конкурсе 
сочинений, приуроченном к празднованию 
Года В. Я. Горина в Белгородской области, 
межрегиональном фестивале научно-ис-
следовательских и проектных работ с пре-
зентацией на английском языке «Мир без 
границ», региональном этапе Всероссийс-
кого конкурса научно-исследовательских 
работ имени Д. И. Менделеева.

- Наверное, здесь можно назвать кон-
кретные имена и фамилии?

- Обучающиеся из Масловопристанской 
школы Андреев Анатолий, Андреев Юрий, 
Желтоноженко Оксана и обучающиеся из 
Большегородищенской школы Тойиров 
Эльдар и Прокопенко Мария приняли учас-
тие в очном этапе Всероссийского конкур-
са научно-исследовательских работ детей и 
молодёжи «Меня оценят в XXI веке» в Мос-
кве, где получили дипломы 1 степени. Обу-
чающиеся городской школы №4 Воронина 
Мария и Ржевской школы Погребицкая Со-
фья стали лауреатами Всероссийского кон-
курса на лучшее сочинение.

- Что можете сказать про участие на-
ших ребят во всероссийской олимпиа-
де школьников? 

- С 19 сентября по 26 октября 2022 года в 
дистанционном формате проведён школь-
ный этап всероссийской олимпиады школь-
ников по общеобразовательным предме-
там. Особенностью олимпиады в 2022/2023 
учебном году являлось участие школьников 
в шести предметных олимпиадах на образо-
вательной платформе «Сириус.Курсы». Учас-
тники выполняли олимпиадные задания в 
тестирующей системе uts.sirius.online. По ре-
зультатам школьного этапа призовые мес-
та присвоены 3003 участникам. Победите-
лями признаны 725 человек, а призёрами – 
2278. Муниципальный этап всероссийской 
олимпиады школьников в Шебекинском го-
родском округе стартовал для обучающихся 
7-11 классов с 10 ноября по 13 декабря 2022 
года. В нашем округе он проводится в дис-
танционном формате с использованием ин-
формационно-коммуникационных техноло-
гий. На территории определены школы – он-
лайн-площадки для проведения олимпиады 
в онлайн-аудиториях по 22 общеобразова-
тельным предметам. По результатам этапа 
призовые места присвоены 142 участникам. 
Победителями признаны 27 человек, а при-
зёрами 115. Муниципальный этап олимпиа-
ды не закончен, впереди ещё проведение 7 
олимпиад по предметам. В ноябре 2022 года 
8 старшеклассников из городских школ №2, 
№3, №5 с УИОП приняли участие в област-
ных образовательных сессиях по подготовке 
к региональному этапу всероссийской олим-
пиады по математике и физике на базе ин-
жиниринговой школы НИИ «БелГУ».

- Дистант - вынужденная мера. С ка-
кими сложностями пришлось столк-
нуться педагогам? Как приходится вза-
имодействовать с родителями?

- Электронный формат обучения не вызвал 
больших затруднений у педагогов, так как он 
был апробирован во время пандемии в 2020 
году. Педагогам просто пришлось освоить но-
вые образовательные платформы. Для этого 
были организованы вебинары. Взаимодейс-
твие с родителями также осуществляется пос-
редством информационно-коммуникацион-

ной платформы «Сферум», сервисов видео-
звонков, чатов в различных мессенджерах.

- Сколько дежурных групп работает 
в детских садах, востребованы ли они? 
Какова посещаемость? 

- 64 дежурные группы функционируют в 
46 образовательных организациях, реали-
зующих программы дошкольного образо-
вания с общей численностью детей более 
630 детей из 3164 воспитанников. Родите-
ли сами принимают решение о посещении 
детьми подобных групп.

- Расскажите о пайках, которые сей-
час предоставляются школьникам. Всем 
ли ребятам они положены или только 
определённым категориям?

- Ранее сухие пайки получали только де-
ти, относящиеся к льготным категориям 
(дети из многодетных семей, дети с огра-
ниченными возможностями здоровья, дети-
инвалиды, дети, находящиеся на надомном 
обучении в соответствии с медицинским за-
ключением), получающие образование дис-
танционно в силу сложившихся объектив-
ных обстоятельств, исходя из фактической 
стоимости двухразового питания (завтрак и 
обед) в день на весь период указанного обу-
чения.  Сейчас на основании постановления 
губернатора Белгородской области от 21 но-
ября 2022 года № 690-пп сухими пайками 
будут обеспечены все дети с 1 по 11 класс, 
исходя из фактической стоимости однора-
зового горячего питания (завтрак) в день. 
Денежные средства на выдачу сухих пай-
ков («продуктовых наборов») для детей с 1 
по 4 класс выделены из областного и муни-
ципального бюджетов, а для детей с 5 по 11 
класс - из муниципального бюджета. 

-  Будут ли изменения в ближайшее 
время в образовательном процессе, ес-
ли дистант продолжится? Как это отра-
зится на выпускных классах?

- Электронное обучение с применением 
дистанционных образовательных техноло-
гий будет продолжено до 24 марта 2023 го-
да. Подготовка к государственной итого-
вой аттестации осуществляется в соответс-
твии с планом.

- Есть ли контактные номера телефо-
на для поддержки родителей и детей, 
по которым они могут обратиться, если 
возникнут сложности в образователь-
ном процессе?

- При возможных сложностях во время 
обучения родители могут обращаться за по-
мощью к педагогам-предметникам, классно-
му руководителю, педагогу-психологу, соци-
альному педагогу и администрации школы. 
Все контактные данные специалистов у ро-
дителей имеются.

            - Скоро Новый год. Можете рассказать, 
планируется ли проведение утренников 
для детей? 

- Да, утренники будут проводить в до-
школьных образовательных организациях 
и школах. Дети примут в них участие только 
с согласия родителей. Будут украшены залы, 
установлены ёлки и придёт Дед Мороз с по-
дарками. Каждое учреждение составит гра-
фик проведения мероприятий. Особое вни-
мание будет уделено обеспечению безопас-
ности во время проведения праздника. 

Надо отметить, что в образовательные 
учреждения региона уже начали поступать но-
вогодние подарки (на каждого ребёнка прихо-
дится до двух килограммов конфет). Для воспи-
танников детсадов сладости были закуплены 
за счёт муниципального бюджета, для школь-
ников начальных классов - за счёт областных 
средств. Их получат 150 тысяч детей - это 
ученики начальных классов и дошкольники. 

- Надежда Владимировна, подели-
тесь с нами, если это возможно, о чём 
мечтают учителя в преддверии волшеб-
ного праздника?

- Мечтаем о мирном небе над головой, 
семейном благополучии. И чтобы наши де-
ти быстрее вернулись в свои школы. 

Пусть мечты сбываются. С недавних пор 
они стали у нас абсолютно мирскими. Нам 
всем хочется нашей спокойной прежней 
жизни. 

Беседу вела
 Алина ИВАНОВА

в фокусе внимания2
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Наши иНтервью z

Прямой эфир z Подстраиваясь под новые 
реалии жизни

Глава администрации Шебекинского 
городского  округа Владимир Нико-
лаевич Жданов 14 декабря ответил 
на вопросы шебекинцев в прямом 
эфире. Он пообщался с земляками 
на страницах соцсетей во «ВКонтак-
те» и «Одноклассники».  Вначале со-
общил об оперативной обстановке.

- В последние дни было достаточно ти-
хо, без происшествий. Да, сегодня момен-
тами было громко в первой половине дня, 
но спокойнее чем в предыдущие дни. В 
целом могу сказать, что обстановка в ок-
руге довольно стабильная, - отметил гла-
ва администрации.

Жительница Шебекино высказала обес-
покоенность о безопасности своего сына, ко-
торый ходит на занятия в Детскую школу ис-
кусств, её преподаватели просят оформить 
согласие родителей  на посещение учрежде-
ния. Владимир Николаевич Жданов ответил, 
что проводится опрос родителей на предмет 
посещения их детьми занятий в учреждени-
ях культуры и спорта. Это происходит только 
по их согласию. В нынешней  непростой си-
туации никто никого обязать не может. 

Почему 14 декабря в селе Архангель-
ское не было газа, этим поинтересовались 
его жители. Они узнали, что специалисты 
газовой службы в этот день оперативно ус-
траняли возникшую неисправность обору-
дования, выполняли необходимые ремон-
тные работы. Временное отключение газа 
не былло связано с  происшествием, оно 
произошло по чисто технической причи-
не. В настоящее время «голубое топливо» 
вновь подается жителям села.

Многодетная мать спросила, положены 
ли новогодние подарки её трём детям, стар-
шему из которых десять лет. Ей был дан от-
вет, что воспитанники детских садов и уча-
щиеся начальных классов школ начнут по-
лучать подарки уже со следующей недели. 
Что касается продуктовых пайков школьни-
кам за декабрь, то они будут выданы в теку-
щем месяце, в конце будущей недели.

Будут ли ёлочные базары в Шебекино? 
Глава администрации округа ответил на 
этот вопрос.

- Традиционно, как это было всегда, в 
нашем муниципалитете на прежних мес-
тах будут организованы ёлочные базары. 
Елки можно будет купить в городе и в сель-
ских территориях, в привычных местах, - 
сообщил Владимир Николаевич Жданов.

Был задан вопрос о том, когда включат 
подсветку  на новогодней ёлке  возле Цен-
тра культурного развития. Это произойдёт, 
как обычно, в двадцатых числах декабря, 
ёлки будут гореть  в Шебекино возле ЦКР, в 
микрорайонах машзавода и мелзавода.

Шебекинец высказал своё возмущение 
тем, что кто-то в тёмное время попытал-
ся вырвать урну на центральной городс-
кой набережной и предложил установить 
там камеры видеонаблюдения для выявле-
ния фактов правонарушений и вандализ-
ма. Местные власти разделяют эту тревогу 
неравнодушного земляка и по максимуму 
стараются реализовывать программу «Бе-
зопасный город»,  устанавливают видео-
наблюдение в общественных местах по со-
гласованию с полицией.

Поступила просьба отремонтировать 
освещение на улице Весёлая в Шебеки-
но. Она была оперативно выполнена.

 Юрий ТРОФИМОВ

Глава ответил 
на вопросы


